

So lernen wir.

FREIE    
EVANGELISCHE   
SCHULE



## Online-News der Freien Evangelischen Schule

Dieser Online-Newsletter zeigt...

- die Verabschiedung eines langjährigen Vorstandsmitgliedes
- Mitwirkung mit Wirkung
- wichtige anstehende Veranstaltungen

---

### Mitwirken(d)

Sich engagieren, mitgestaltend wirken – das ist ein Gewinn fürs ganze Leben! Gerade junge Menschen wollen sich selbstwirksam erfahren. Die Freie Evangelische Schule legt Wert darauf und bietet den Heranwachsenden Mitwirkungsmöglichkeiten an. Schülerinnen und Schüler erleben diese unter anderem im Schüllerrat. Davon berichtet dieser Newsletter. Daneben informieren wir Sie über die Arbeiten unserer Primar- und Oberstufenlehrpersonen, welche ihre beiden Stufen anhand einer SWOT-Analyse unter die Lupe genommen haben.

Zuerst danken wir jedoch Dr. Jürg E. Knaus: Seit dem Schuljahr 1987/1988 wirkt er im Vorstand unseres Schulvereins mit. Während der vielen Jahre hat er die Entwicklung der Freien Evangelischen Schule wesentlich mitgeprägt, hat im Vorstand das Ressort Rechtliches bekleidet und ist der Schulleitung in juristischen Fragen beratend zur Seite gestanden. Doch sein Einsatz gilt stets auch den gesamtschulischen Fragen, beispielsweise neuen pädagogischen Entwicklungen. 2010 wird er zum Vizepräsidenten des Schulvorstandes gewählt. Immense Arbeit leistet Jürg E. Knaus in den Jahren 2013 bis 2015, als der Schulverein in zwei unabhängige Stiftungen umgewandelt wird.

– Für sein kompetentes, unermüdliches und ehrenamtliches Mitwirken in den letzten 28 Jahren danken wir Jürg E. Knaus von Herzen!

Peter Frey, Rektor

---

## Mitwirkung mit Wirkung

„Wunschpunsch“ – Entwurf für ein neues Lernjournal – Samichlausüberraschung – zusätzliche Garderobenhaken vor der Lernlandschaft – Umplatzierung der PET-Sammelbehälter – Verschönerung des Pausenkiosks: Eindrücklich präsentiert sich die hier nicht vollständig aufgeführte Liste der Aktivitäten und Anträge des aktuellen Schülerrates auf der Sekundarstufe (Bild oben). Mit viel Engagement beweisen der Präsident Flurin Weidmann und sein Vize, Siro Schocher, was sie mit ihrem Gremium erreichen können. Regelmässig treffen sich die Klassendelegierten zur Ratsversammlung. In Arbeitsgruppen werden die einzelnen Projekte behandelt, organisiert oder zu Anträgen an die Schulleitung formuliert. Die Parlamentsarbeit ist ein wertvolles Lernfeld für die Jugendlichen. In ihrer Funktion als Ratsmitglieder haben die Klassenvertreterinnen und -vertreter die Chance, die Schule selber mitzugestalten – und diese Chance wird intensiv genutzt. Keine Frage: Unser Schülerrat zeigt Mitwirkung mit Wirkung!

Mitgestaltet wird unsere Schule massgebend von den vielen engagierten Lehrerinnen und Lehrern. Unsere Kolleginnen und Kollegen prägen mit ihrer täglichen Arbeit die Wahrnehmung unserer Schule in der Öffentlichkeit und ihren Ruf entscheidend. Auch für die Weiterentwicklung der Schule ist die Mitarbeit und die Meinung der ‚Basis‘ gefragt. In den vergangenen Wochen haben sich die verschiedenen Teams intensiv mit Zukunftsfragen auseinandergesetzt: Die Mitglieder des Primar- und des Sekundarstufenteams haben sich anhand von Stärken-Schwächen-Analysen des Ist-Zustandes Gedanken über mögliche Anpassungen der verschiedenen Schulmodelle gemacht. In einer sogenannten SWOT- Analyse (SWOT steht für **st**rengths, **w**eaknesses, **o**pportunities, **t**hreats) wird eine Organisation im Hinblick auf vier Bereiche betrachtet: Welches sind unsere Stärken? Wo liegen Gefahren und Risiken? Wo könnten Chancen liegen? Was sind Herausforderungen, die auf uns zukommen könnten? In Gruppenarbeiten sind verschiedene Resultate zusammengekommen, die schliesslich zu einem Gesamtbild führten. Basierend auf den Resultaten und Erkenntnissen dieser Analyse wollen wir nun gemeinsam unsere Angebote weiterentwickeln.

---

## Agenda - Daten zum Markieren

15. bis 26. Februar

**Winterferien**

7. März

**Anmeldeschluss Aufnahmeprüfung FMS**

18./19. März

Teamweiterbildung (unterrichtsfrei)

29. März

**4. Infoabend** zu unserem Angebot auf der Schulpflichtstufe und für das 10. Schuljahr (18 Uhr, Aula Waldmannstrasse)

24. April bis 6. Mai

**Frühlingsferien**

---

## Gedanken auf den Weg

Mehr als die Vergangenheit interessiert mich die Zukunft, denn in ihr gedenke ich zu leben.

*(Albert Einstein)*

---

Das ist der aktuelle Newsletter.

[Ältere Ausgaben finden Sie im Archiv.](#)

Haben Sie Anregungen oder Echos zu unserem Lernalltag? Wir freuen uns über Ihr E-Mail oder ein Gespräch. Unser Newsletter erscheint mindestens zweimal jährlich.

---

**facebook**

Wir freuen uns, wenn Sie Inhalte weiterverwenden! Bitte geben Sie als Quelle an:  
Newsletter der Freien Evangelischen Schule / [www.fes.ch](http://www.fes.ch) / 03.02.2016.

Copyright für den Inhalt:

Freie Evangelische Schule, Waldmannstrasse 9, 8024 Zürich  
Telefon 043 268 84 84, [info@fes.ch](mailto:info@fes.ch), [www.fes.ch](http://www.fes.ch)